DIRECTOR: MOISÉS MADARIAGA/parameridiano@gmail.com

Celebran centenario de la Isla del Río Cuale

El alcalde Luis Munguía, acompañado de los regidores, develó una placa conmemorativa en este emblemático lugar que nació a partir de un ciclón en 1925



MERIDIANO | Puerto Vallarta

Con una emotiva sesión solemne. Puerto Vallarta celebró el centenario de la Isla del Río Cuale, un lugar emblemático que ha sido testigo de la historia y la cultura

acto cargado de sentimiento y nostalgia, el historiador Moisés Hernández recordó la formación de la que nació a partir de un ciclón en 5 que dividió paulatinamente el

curso del río. Desde entonces, la isla se ha convertido en un espacio público donde la naturaleza, la memoria y la vida vallartense se entrelazan de manera única



SEAPAL Vallarta

Anuncian cortes de agua en la zona centro

Las colonias Centro, 5 de Diciembre y Olímpica tendrán afectación temporal este martes

MERIDIANO | Puerto Vallarta

marco de las obras de En el marco de las obras de rehabilitación que realiza el Gobierno Municipal de Puerto Vallarta en la avenida México, este martes 28 de octubre, se llevará a cabo un corte temporal en el suministro de agua pofable en las colonias Centro, 5 de Diciembre parte baja y Olimpica de 950 a.m. a 950 p.m. 500 a.m. a 950 p.m. de los esfuerzos para mejorar la los esfuerzos para mejorar la

infraestructura urbana servicios en la zona y servicios en la zona y servicios en la zona y será ejecutado por la Dirección de Obras Públicas, con la supervisión de SEAPAL Vallarta, que se encarga de velar por la correcta ejecución de los trabajos.

la correcta ejecución de los trabajos.
El organismo operador exhorta
a los habitantes de las colonias
afectadas a tomar las precauciones
necesarias, como preparar sus
sistemas de almacenamiento de
agua (tinacos o aljibes), a fin de
evitar inconvenientes por el corte
temporal del servicio.

PÁGINA 4A

Santana rinde

cuentas en Valle

de Banderas

El presidente municipal

de Bahía de Banderas

encabezó la Audiencia

Ciudadana número 53 en

Desaprueba

la cual se abordaron temas de servicios públicos, agua potable, seguridad, obra pública y desarrollo social

PÁGINA 7A

PÁGINA 5A

PÁGINA 4A

NUESTRAS PLUMAS:

Volantín

Salvador Cosío Gaona

Sanae Takaichi, el giro del sol naciente

giro del soi naciente

Primera parte

La llegada de Sanae Takaichi al
poder en Japón no es solamente un
acontecimiento histórico por ser la
primera mujer en asumir la jefatura
de Gobierno en la nación del sol
naciente, sino un punto de inflexión
que podría modificar los cimientos de
la política nipona y, en consecuencia,
alterar el equilibrio geopolítico de
toda la región asiática. No se trata,
como algunos medios occidentales
celebran, de un simple triunfo
simbólico de la igualdad de género
o del empoderamiento femenino,

simponco de la igualdad de género o del empoderamiento femenino, sino de una compleja jugada política, revestida de modernidad en la forma, pero profundamente conservadora en el fondo.

Víboras Moisés Madariaad

Le comen el "mandado"

En el intrincado laberinto de la politica, pocas imágenes son tan elocuentes como la de alguien viendo cómo su "mandado" es devorado por las viboras. Esta expresión, que denota la pérdida de lo que se creía seguro y propio, cobra especial relevantica al analizar el reciente escándalo protagonizado por Chuy Michel López en Puerto Vallatra, un suceso que ha resonado con fuerza en las redes sociales y ha puesto de manifiesto las tensiones internas manifiesto las tensiones dentro del partido MORENA. internas

LA APARICIÓN

Para comprender la magnitud de este escándalo, es necesario adentrarse en el contexto político local. La aparición de Chuy Michel López en la colonia Aramara, un lugar donde supuestamente no reside, ha generado interrogantes sobre sus intenciones y su relación con los habitantes del y su relación (con los liabotantes del fraccionamiento. ¿Acaso buscaba animarlos a participar en alguna actividad política? La pregunta permanece en el aire, alimentando las especulaciones y los rumores.

PÁGINA 2A

Turismo y cultura, la apuesta de Jalisco para el Mundial

Se estima la llegada de más de tres millones de visitantes al mega evento deportivo en la entidad a quienes se esperan enganchar para conocer los 400 kilómetros de costa y 12 Pueblos Mágicos



MERIDIANO I Ialisco

La secretaria de Turismo Michelle Fridman Hirsch, reafirmó que Jalisco será la sede más mexicana del Mundial 2026, estimando la llegada de más de tres millones de visitantes durante el evento deportívo. La funcionaria destacó la fortaleza turistica del estado, que actualmente recibe alrededor de 34 millones de turistas al año y que será la única sede mundialista con 400.

Lanzan convocatoria para Concurso de Altares de Muertos

El Gobierno de Bahía de Banderas invitar a participar en este concurso del Festival Internacional de Día de Muertos con la finalidad de honrar a los fieles difuntos y celebrar la riqueza simbólica de esta celebración

MERIDIANO | Bahía de Banderas

El Instituto Municipal de las Artes y Cultura de Bahía de Banderas, perteneciente a la Dirección de Desarrollo y Bienestar Social del H. XII Ayuntamiento, invita a la población a participar en el Concurso de Altares de Muertos 2025, esto en el marco del Festival Internacional

del Día de Muertos. Con el firme propósito de preservar y promover las tradiciones, el gobierno municipal de Bahía de Banderas que encabeza el presidente Héctor Javier Santana García impulsa este evento como un espacio de expresión cultural y comunitaria, en el que se honra a nuestros fieles difuntos y que celebra la riqueza simbólica de una de las festividades más representativas de nuestro país.

PÁGINA 7A



Pese a feminicidios en Vallarta

y cena bien", lo que originó molestia entre la

ciudadanía

Ausente la Mesa Técnica de Alerta de Género

> El organismo cumple más de un año sin sesionar, por lo que el presidente Luis Munguía presentará una solicitud formal

PÁGINA 4A



>045045045045045045

VOLANI En la opinión de... Salvador Cosio Gaondo Cosio

Sanae Takaichi, el giro del sol naciente



a llegada de Sanae Takaichi al poder en Japón no es solamente un acontecimiento histórico por ser la primera mujer en asumir la jefatura de Gobierno en la nación del sol naciente, sino un punto de inflexión que podría modificar los cimientos de la política nipona y, en consecuencia, alterar el equilibrio geopolítico de toda la región asiática. No se trata, como algunos medios occidentales celebran, de un simple triunfo simbólico de la igualdad de género o del empoderamiento femenino, sino de una compleja jugada política, revestida de modernidad en la forma, pero profundamente conservadora en el fondo.

Takaichi, líder del Partido Liberal Democrático (PLD), llega al poder en sustitución de Shigeru Ishiba, quien fue prácticamente empujado al abismo político por las élites del partido tras dos descalabros electorales consecutivos y un mandato deslucido que apenas superó el año. Las facciones más poderosas del PLD consideraron que Ishiba había perdido el pulso de la calle y la capacidad de cohesionar a las bases tradicionales. La caída era cuestión de tiempo. En esa coyuntura, Takaichi —figura firme, disciplinada, con un discurso identitario que resuena en los sectores más nacionalistas— emergió como la carta de salvación del viejo aparato conservador japonés.

El lema de su campaña, "Japón primero", no deja lugar a dudas. Inspirado, consciente o no, en la narrativa proteccionista que en los últimos años ha cobrado fuerza en distintas latitudes, refleja una prioridad clara: fortalecer el orgullo nacional y devolver a Japón un protagonismo que, en opinión de Takaichi, se ha diluido entre las exigencias del globalismo, las restricciones impuestas por la Constitución pacifista y el peso creciente de China en la región. Su visión del Estado es nítidamente centralista, su discurso apela a los valores tradicionales, a la disciplina social, al respeto jerárquico y a una defensa sin ambages del papel de Japón como potencia con voz propia.

Sin embargo, la aparente fortaleza de su proyecto es también su mayor riesgo. Japón, pese a su apariencia de homogeneidad cultural, es un país que ha aprendido —a golpes de historia— que la rigidez puede conducir a la parálisis. La sociedad japonesa actual, sobre todo en las grandes urbes, exige apertura, transparencia, oportunidades reales para las mujeres, para los jóvenes y para la población inmigrante que lentamente se integra en un sistema laboral envejecido y cada vez menos productivo. En ese contexto, la llegada de una dirigente ultraconservadora al poder podría reavivar viejas tensiones entre las nuevas generaciones globalizadas y la élite política que aún se aferra a los dogmas del pasado.

Takaichi ha sido clara en su postura respecto a la política de defensa: busca reformar la Constitución para dotar a las Fuerzas Armadas de mayor autonomía operativa y despojar al país de las limitaciones impuestas tras la Segunda Guerra Mundial. Esto, por supuesto, inquieta a sus vecinos. China observa con recelo, Corea del Sur con preocupación y Estados Unidos con una mezcla de interés y cautela. Washington sabe que

Meridiano

Director Fundador + DR. DAVID ALFARO

Director

MOISÉS MADARIAGA parameridiano@gmail.com

Director editorial MILTON COLMENARES

MERIDIANO PUERTO VALLARTA

Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,

Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco Tel. 322.223.29.75

autorizada. 12389-001. Caracterçisticas 12-1252-70. Certificado de Licitud 3378. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título reserva la SEP 1587-93. Sistema Internacional de Publicaciones CANACINTRA 3240. Registro ANIERM 6029-93. Los colaboradores os S.A de C.V. Luz Saviñon No. 13-602 Col. o una Japón más fuerte militarmente puede ser un aliado útil frente a Pekín, pero también un socio impredecible si decide trazar una ruta más independiente.

En política interna, el desafío será mayúsculo. El PLD, aunque dominante durante décadas, no es un bloque monolítico. Takaichi deberá lidiar con facciones que ven en su ascenso una oportunidad para consolidar una línea ideológica más dura, pero también con sectores moderados que temen que su estilo frontal y su discurso nacionalista ahuyenten al electorado urbano y a los jóvenes, cada vez más escépticos de las viejas fórmulas. El desgaste del partido tras los tropiezos de Ishiba ha dejado cicatrices, y el margen de maniobra de la nueva primera ministra dependerá de su habilidad para negociar sin renunciar a su narrativa de firmeza.

Resulta paradójico que la primera mujer en encabezar el Gobierno japonés lo haga desde una trinchera ideológica que, históricamente, ha defendido estructuras patriarcales y jerárquicas. Takaichi, sin embargo, se muestra imperturbable ante esa contradicción. Su biografía política está marcada por la perseverancia: comenzó como asistente parlamentaria, ascendió en los cuadros del PLD, ocupó carteras ministeriales relevantes y sobrevivió a múltiples intentos de marginación dentro del partido. Hoy representa una figura de autoridad que no se amedrenta ante la crítica, y que, más allá de las etiquetas, personifica la disciplina que tanto admira el electorado conservador japonés.

Pero más allá de la narrativa de fuerza, hay interrogantes que inquietan. ¿Qué significará su liderazgo para la frágil economía japonesa, que lleva años navegando entre la deflación, la deuda pública y la necesidad de reactivar el consumo interno? ¿Cómo conciliará su lema "Japón primero" con la interdependencia económica global que hace del país uno de los principales exportadores de tecnología y capital? La respuesta no será sencilla. Si opta por el proteccionismo, podría dañar el tejido industrial que sustenta su poder económico. Si mantiene la apertura, deberá justificar ante sus votantes por qué las promesas de soberanía económica no se traducen en beneficios tangibles.

En el plano social, su gobierno también tendrá que enfrentar un cambio de paradigma. Japón vive una profunda crisis demográfica: cada vez menos nacimientos, más adultos mayores y una población activa que se reduce año con año. Las políticas de estímulo a la natalidad han fracasado, en parte porque el modelo laboral y cultural sigue sin permitir una conciliación real entre trabajo y vida familiar. Será interesante observar si la primera ministra, mujer en un entorno aún dominado por hombres, impulsará reformas estructurales que modifiquen la rigidez del mercado laboral y promuevan la equidad, o si, fiel a su ideario, se limitará a reforzar la narrativa de esfuerzo y sacrificio individual.

El mundo observa con atención. Japón, más allá de su aparente quietud, es una pieza clave en el tablero global. Su estabilidad política y su liderazgo tecnológico lo convierten en un actor estratégico para Estados Unidos y un contrapeso para China. Una Takaichi fuerte, decidida y nacionalista podría reforzar la idea de un Asia dividida en bloques ideológicos, pero también revitalizar el debate sobre la soberanía frente a la globalización.

De alguna manera, su investidura simboliza el dilema del siglo XXI: la tensión entre la identidad nacional y la integración mundial, entre la tradición y la modernidad, entre el liderazgo fuerte y la democracia deliberativa. Sanae Takaichi encarna esa encrucijada con el aplomo de quien cree en su misión histórica. No será un mandato fácil ni carente de controversia, pero sin duda marcará una etapa de redefinición para un Japón que, como el sol que lo representa, vuelve a alzarse en el horizonte con luz intensa, aunque incierta.

En el fondo, más allá de las etiquetas ideológicas y del simbolismo de género, lo que se juega en Japón es una batalla por el rumbo moral y político de una nación que no quiere perder su esencia. Takaichi ha prometido devolver el orgullo a su pueblo. El reto será hacerlo sin aislar a Japón del mundo ni retroceder en las conquistas sociales que han costado décadas. Su liderazgo será una prueba para la madurez democrática del país y, quizá, una lección para otras naciones que oscilan entre el pragmatismo global y la nostalgia nacionalista. El tiempo dirá si esta mujer de férrea convicción logra encender un nuevo amanecer para Japón, o si su sol, demasiado rígido, terminará eclipsado por la sombra de sus propias convicciones.

> Opinión.salcosga23@gmail.com @salvadorcosio1



Le comen el "mandado"

n el intrincado laberinto de la política, pocas imágenes son tan elocuentes como la de alguien viendo cómo su "mandado" es devorado por las víboras. Esta expresión, que denota la pérdida de lo que se creía seguro y propio, cobra especial relevancia al analizar el reciente escándalo protagonizado por Chuy Michel López en Puerto Vallarta, un suceso que ha resonado con fuerza en las redes sociales y ha puesto de manifiesto las tensiones internas dentro del partido MORENA.

LA APARICIÓN

Para comprender la magnitud de este escándalo, es necesario adentrarse en el contexto político local. La aparición de Chuy Michel López en la colonia Aramara, un lugar donde supuestamente no reside, ha generado interrogantes sobre sus intenciones y su relación con los habitantes del fraccionamiento. ¿Acaso buscaba animarlos a participar en alguna actividad política? La pregunta permanece en el aire, alimentando las especulaciones y los rumores.

EL ESCENARIO

La disputa por el poder dentro de MORENA en Puerto Vallarta es un secreto a voces. Tras la pérdida de hegemonía de la familia Michel, diversas facciones se han alzado, compitiendo por el control del movimiento. En este escenario, es crucial recordar los orígenes del partido en la región. Antes del ascenso de los Michel López, existía un grupo cohesionado de morenistas que habían apoyado incondicionalmente a Andrés Manuel López Obrador, acompañándolo en sus victorias y, sobre todo, en sus derrotas. Estos "puros", como se les conocía, creían fervientemente en su ideario y lo defendieron a capa y espada.

LOS "PUROS"

Sin embargo, tras la victoria de AMLO en la presidencia, el panorama político se fragmentó. Nuevas facciones surgieron, atrayendo a antiguos miembros del PRI y del PAN, como Germán Martínez y Lily Téllez. Los "puros", aunque minoritarios, se mantuvieron firmes en sus convicciones, observando con recelo la llegada de estos nuevos actores.

LA MAGIA

La llegada al poder del maestro Luis Alberto Michel Rodríguez es un claro ejemplo de las maniobras políticas que se gestaron en la capital de Jalisco. Carlos Lomelí Bolaños y Yeidckol Polevnsky, en un acto de "magia", le arrebataron la candidatura al doctor Paco Sánchez Peña, quien creía tenerla asegurada. Este episodio marcó un punto de inflexión en la política local, evidenciando las luchas internas y las traiciones que se escondían tras la fachada de unidad.

COMENTARIOS NEGATIVOS

Hoy en día, el panorama ha cambiado drásticamente. La familia Michel López parece haber perdido el favor del electorado, como demuestran los numerosos comentarios negativos que inundan las redes sociales. Chuyito, al llamar "mapache electoral" a uno de sus antiguos colaboradores, ha desatado una tormenta mediática que amenaza con hundir aún más su imagen.

TENSIONES EN MORENA

En conclusión, el escándalo protagonizado por Chuy Michel López es mucho más que un simple incidente aislado. Es un reflejo de las tensiones internas dentro de MORENA en Puerto Vallarta, de la lucha por el poder entre diferentes facciones y de la pérdida de hegemonía de una familia que alguna vez dominó la escena política local. Las víboras, en este caso, no son serpientes reales, sino las ambiciones desmedidas, las traiciones y las luchas intestinas que corroen el sistema político desde sus cimientos.



Chuy Michel López



Paco Sánchez Peña



Andrés Manuel López Obrador

Celebran centenario de la Isla del Río Cuale

El alcalde Luis Munguía, acompañado de los regidores, develó una placa conmemorativa en este emblemático lugar que nació a partir de un ciclón en 1925



MERIDIANO | Puerto Vallarta

Con una emotiva sesión solemne, Puerto Vallarta celebró el centenario de la Isla del Río Cuale, un lugar emblemático que ha sido testigo de la historia y la cultura de la región.

región.

En un acto cargado de sentimiento y nostalgía, el historiador Moisés Hernández recordó la formación de la isla, que nació a partir de un ciclón en 1925 que dividió paulatinamente el curso del río. Desde entonces, la silas es ha convertido en un espacio público donde la naturaleza, la memoria y la vida vallartense se entrelazan de manera única.

El alcalde Luis Munguía se unió a la celebración, destacando la importancia de la isla como



simbolo de la identidad cultural y social de Puerto Vallarta. "Hoy celebramos no solo un aniversario, sino la esencia misma de nuestra ciudad", afirmó. "La Isla del Cuale es un lugar donde la historia y la cultura se encuentran, y es

nuestro deber preservarla para las generaciones futuras".

La ceremonia concluyó con la develación de una placa connemorativa, que recuerda los 100 años de historia y tradición de la Isla del Cuale.





SEAPAL Vallarta

Anuncian cortes de agua en la zona centro

Las colonias Centro, 5 de Diciembre y Olimpica tendrán afectación temporal este martes

MERIDIANO | Puerto Vallarta

En el marco de las obras de rehabilitación que realiza el Gobierno Municipal de Puerto Vallarta en la avenida México, este marres 28 de octubre, se llevará a cabo un corte temporal en el suministro de agua potable en las colonias Centro, 5 de Diciembre parte baja y Olímpica de 900 a.m. a 900 p.m.

Este trabajo forma parte de los esfuerzos para mejorar la infraestructura urbana y de servicios en

la zona y será ejecutado por la Dirección de Obras Públicas, con la supervisión de SEAPAL Vallarta, que se encarga de velar por la correcta ejecución de los trabajos.

El organismo operador exhorta a los habitantes de las colonias afectadas a tomar las precauciones necesarias, como preparar sus sistemas de almacenamiento de agua (tinacos o aljibes), a fin de vitar inconvenientes por el corte temporal del servicio.





CORTE DE SUMINISTRO PROGRAMADO POR INTERCONEXIÓN DE NUEVAS LÍNEAS

De las **9:00 a.m.** a las **9:00 p.m.** del **martes 28** de octubre de 2025.

Colonias afectadas

- CentroOlímpica
- 5 de Diciembre (parte baja)





FUNERARIA



Anuncian mejoras para la Isla del Río Cuale

Se trata de casi 40 millones de inversión para mejorar los caminamientos, reforzar los taludes y permitir que los visitantes disfruten también de las laderas de la isla



Quadrai

con una inversión cercana a los 40 millones de pesos provenientes del Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta [Fidetur], el gobierno municipal anunció el mejoramiento de la Isla del Rio Cuala y sus alrededores, uno de los espacios naturales y culturales más emblemáticos de la ciudad.

El alcalde Luis Ernesto Munguía González informó que los trabajos se dividen en dos etapas: alrededor de 8 millones de pesos se destinarán a la parte alta de la isla y aproximadamente 29 millones a la parte baja, con el propósito de dignificar este espacio que cumple cien años de su formación natural.

Se trata de casi 40 millones de inversión para mejorar los *caminamientos*, reforzar los taludes y permitir que los visitantes disfruten también de las laderas de la isla, desde donde se podrá observar la fauna, las aves y el arbolado del río Cuale, explicó el presidente municipal tras el acto conmemorativo del centenario de la isla

Munguía González destacó que la obra busca no solo embellecer el entorno, sino también rescatar la esencia natural y cultural del lugar. "La inversión es parte de hacerle justicia

"La inversión es parte de hacerle justicia a la isla y a sus usuarios; tanto a los locatarios que trabajan aquí como a quienes la visitamos y le tenemos un gran cariño. Este proyecto busca fortalecer esa identidad vallartense que nos une", señaló.

nos une", señaló.

El mejoramiento incluirá la rehabilitación de senderos, creación de plataformas de observación y conservación del entorno ecológico, con el objetivo de que la Isla del Rio Cuale siga siendo un punto de encuentro entre la naturaleza, la historia y la vida urbana de Puerto Vallarta.



Velación · Cremación



Fomenta DIF la prevención del cáncer de mama

A través de la charla Resiliencia Rosa se brindó información, testimonios y apoyo integral.

MERIDAINO | Puerto Vallarta

El Sistema DIE de Puerto Vallarta a través del Centro de Atención Especializada en Terapia Familiar (CAETF) continúa fomentando la concientización sobre la prevención del cáncer de mama y la importancia del apoyo a quienes luchan contra esta enfermedad. A través de la charla

Resiliencia Rosa se abordaron

temas como: detección temprana, apoyo emocional, resiliencia, empoderamiento, e información sobre la conmemoración. Además de escuchar testimonios de vida. La ponencia estuvo dirigida

por el psicólogo Germán Alejandro Baltazar de CAETF, donde además se contó con el testimonio de vida de la joven Itzia Rodríguez, y la presciencia de Grupo Bennu A.C, así como del Guillermo Ramos, médico Cirujano, especializado en

reconstrucción mamaria, quien brindó apoyo a las mujeres que lo requieran. Claudia Peña presidenta de

DIF Vallarta, invitó a las presentes a compartir el mensaje de "chécate, cuídate y ámate" como parte de la campaña del mes rosa del presidente organismo asistencial 'no duden en venir a DIF si necesitan apoyo psicológico, sabemos que es dificil enfrentar esta enfermedad pero estamos aquí para apoyarlas".





EDICTO.

CONCEPCION DEL RAYO OROZCO OROZCO.

del Julcio civil ordinario, expediente número 1152/2013, gromovido en su barácte de apoderado legal por LUIS CONRADO ARIAS RIVERA se admite el incidente de liquidación de sentencia de fecha de veintitrés de septiembre del año dos mil velnticinco, para efectos de notificar por edictos a CONCEPCIÓN DEL RAYO OROZCO OROZCO, en su contra recayó el auto que a la letra dicer

Bucerias, municipio de Bahia de Banderas, Nayarit, veintitrés de septiembre del año dos mil veinticinco.

Con motivo de lo anterior, se admite el incidente de liquidación de sent por lo que, con las copias simples que se scompañan, se ordena notificar a la parte demandada incidentista Concepción del Rayo Orozco, por medio de edictos que se publiquen, para que dentro del termino de tres dias conteste lo que a su interés legal convenga y ofrezca las pruebas de su parte, apercibida que de no hacerto dentro del término legal conpedido; se le declarará preciolos su derecho para hacerto, de igual forma para que senale domicilio para oli y recibir notificaciones en esta ciudad de Buberlas, municipio de Bahla de Banderas, Nayarit, apercibido que de no hacerlo, las posteriores notificaciones se les practicarán po medio de la estrados del Juzgado, a excepción de la sentencia interlocutoria que se dicte. En el entendido que las copias de traslado quedan a su disposición para que las reciba en la Secretaria de Acuerdos de este juzgado. Artículos 72 y 73 del Código de Procedimientos Civiles

esta monera/y tomando en consideración que se trata de una jurisprudencia itida por la Primera Sala de la Suprema Corte de la Justicia de la Nación y do los numerales 94 de la Constitución Política Federal, el diverso 217 de la Ley de Amparo y 178 y 179 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federac resulta obligatoria su aplicación, por ello, resulta que el emplazamiento debe practicarse de manera personal a la parte demandada incidentista observando las glas de los preceptos 68 y 69 del Código de Procedimientos Civiler

LIC. SAUL ENCARNACION LOPEZ LAMBAREN
SECRETARIO DE ACUERDOS

ubilicarser por dos veces con un minimo de tres y un n
ntre una y otra en el Periódico Oficial del Estado y
licación a elección del promovente.

Pese a feminicidios

Ausente la Mesa Técnica de Alerta de Género en Vallarta

El organismo cumple más de un año sin sesionar, por lo que el presidente Luis Munguía presentará una solicitud formal

Quadratin

A pesar de que en fechas recientes se han registrado al menos tres presuntos feminicidios en el municipio, la Mesa Técnica de Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres en Puerto Vallarta no ha sesionado desde hace más de un año. El primer edil, Luis Ernesto

Munguía, señaló al respecto: "Estamos atentos en que se refuercen las políticas públicas en materia de la no violencia hacia la mujer. Nosotros somos aliados de esta causa", expresó el presidente municipal, quien aseguró que recientemente sostuvo una reunión con la titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva, Fabiola Loya.

El alcalde reconoció que

Puerto Vallarta atraviesa una situación crítica en materia de violencia de género, por lo que, dijo, es urgente fortalecer la coordinación institucional y los mecanismos de atención y protección a mujeres víctimas de agresiones.

"Tenemos que reforzar
el tema de la alerta, de los

dispositivos para las mujeres que han sido violentadas, y también, si se necesita fortalecer y actualizar la normativa en la materia, lo vamos a hacer, porque considero que dar pasos en la protección de la mujer es avanzar en la evolución y en la vanguardia para resguardar la vanguardia para resguardar sus derechos y su seguridad principalmente", manifestó. Munguía González subrayó que hará la solicitud formal esta misma semana para que la mesa técnica sesione nuevamente, dado que —dijo— "la circunstancia lo apremia" "Hay que estar muy atentos y

evitar que las áreas correspondientes hagan omisión de algo tan atroz. Nosotros estamos listos para hacer





la solicitud hoy mismo", afirmó el alcalde.

La Mesa Técnica de Alerta de Género es el mecanismo de coordinación entre los tres niveles de gobierno y organizaciones de la sociedad civil para el seguimiento de las acciones derivadas de la Alerta de Violencia de Géner

decretada en 2018.

En Puerto Vallarta, a pesar de que cuenta con doble alerta estatal v federal-, no ha habido convocatoria a sesión en los últimos 12 meses, a pesar de los recientes hechos de violencia contra mujeres

Listos panteones vallartenses para el Día de Muertos

Por instrucción del alcalde Luis Munguía González, dependencias municipales recorrieron los panteones para garantizar espacios seguros en las

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Como parte de los preparativos rumbo al Día de Muertos, personal de distintas dependencias del gobierno de Puerto Vallarta realizó un recorrido preventivo por los panteones municipales, atendiendo las indicaciones del presidente municipal Luis Munguía González. La intención es garantizar que estos espacios se encuentren listos para recibir a las familias que acudirán a rendir homenaje a

sus seres queridos.

Durante el recorrido se revisaron los accesos, las instalaciones eléctricas, las áreas de tránsito peatonal y las zonas con posible riesgo, a fin de prevenir incidentes y mantener en buen estado los spacios donde se vive una de las tradiciones más queridas por las y los vallartenses



Bomberos, Misael López Muro, destacó que estas labores se realizan cada año como parte de la preparación para las festividades, subrayando que la coordinación entre dependencias permite detectar y atender oportunamente cualquier situación que pudiera representar un riesgo

compromiso del gobierno del bien con el bienestar de la población, impulsando además la cultura de la prevención en actividades con alta participación ciudadana y promoviendo una conmemoración del Día de Muertos segura v en





Continúa Vallarta impulsando el turismo nacional

 El destino sigue impartiendo capacitaciones a agentes de viajes de regiones colindantes para impulsar la llegada de visitantes

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Nuevamente, el Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta se hizo presente en la ciudad de Guadalajara como parte de sus acciones de promoción; en esta cosaíón, se realizó una presentación del destino a asesores de viajes que comercializan los paquetes vacacionales de la operadora mayorista Selección de Hoteles.

Este importante aliado estratégico

se especializa en grupos y bodas, promoviendo a Puerto Vallarta en distintas regiones circundantes, como los altos de Jalisco, Valles, Colima, Michoacán, León y Aguascalientes. Los asistentes disfrutaron un poco de la gastronomía y cultura de Puerto

de la gastronomia y cultura de Puerto Vallarta, y a su vez recibieron todas las novedades del destino y actualizaciones por parte del a hotelería, que se encuentra en renovación constante. Algunos de los atractivos de Puerto Vallarta que cautivaron a la

Puerto Vallarta que cautivaron a la concurrencia fueron su malecón lleno de vida, las playas perfectas para el descanso o la aventura, la rica oferta gastronómica, su atmósfera romántica y, por supuesto, la calidez de su gente.

y, poi supuesso, a canuez uessi genie.
Además, se le invitó a redescubrir
este hermoso destino a través de las
distintas actividades que ofrece—como
subir el Cerro de la Cruz, aventurarse al
Puente Jorullo o disfrutar el espectáculo
Ritmos de la noche—mismas que hacen
de cada visita una exoeriencia diferente.

Rittino de la itolicie, ... inisita si que la terri de cada visita una experiencia diferente.

También destacó la conectividad terrestre que se tiene con la capital del estado a través de la nueva autopista —que permite el traslado de Guadalajara a Puerto Vallarta en sólo 3 horas- y



conexión aérea directa con Guadalajara, El Bajío, Aguascalientes y Morelia a través de las aerolíneas Tar, Viva y Volaris.

Acompañando al destino iban representantes de los hoteles Canto del Sol, Crown Paradise Club, Crown Paradise Golden, Delfin, Friendly Fun, Las Palmas by the Sea, Mellá Mio Plaza Pelicanos Club, Plaza Pelicanos Grand, Sunset Plaza y Vamar, quienes presentaron sus propiedades y cualidades que aportan toques especiales al hospedarse con ellos.

La mayorista Selección de Hoteles ofrece beneficios exclusivos y herramientas diseñadas para facilitar la labor de los agentes de viajes, lo cual los motiva a formar parte de tan selecto club. A través de estos eventos, el Fideicomiso de Turismo de Puerto

A través de estos eventos, el Fideicomiso de Puerto Vallarta continúa impulsando la llegada de visitantes nacionales al destino, actualizando a los asesores de viajes y estrechando relaciones con sus aliados estratégicos.

Desaprueba Munguía actitud de Natalia Montaño

La funcionaria fue exhibida en un show de comedia ya que no supo explicar sus funciones como servidora pública, pero destacó que "bebe mucho, desayuna, come y cena bien", lo que originó molestia entre la ciudadaria.

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Luego de que se hiciera viral un video de una empleada del gobierno de Puerto Vallarta, identificada como Natalia Montaño Ruelas, durante un show del comediante Franco Escamilla, el presidente municipal Luis Ernesto Munguia González señaló que debe haber total respeto al trabajo público y advirtió que podrían existir consecuencias para la funcionaria. El video, difundido la tarde del

domingo 26 de octubre, muestra a la joven participando en el espectáculo y reconociendo que trabaja en el ayuntamiento sin poder precisar sus responsabilidades. En el clip, la joven responde de

in et city, ia proven responde ce manera ambigua a las preguntas del comediante y, entre risas, comenta que en su empleo "se la pasa bient, toma mucho, desayuna, come y cena bien". Estas declaraciones generaron una ola de criticas en redes sociales, donde usuarios expresaron su molestia por la aparente falta de compromiso y profesionalismo.

Tras la polémica, la funcionaria argumentó que su participación ocurrió



en un contexto humorístico y que sus palabras no debían tomarse en serio, calificando de "indignados y atacantes" a quienes la cuestionaron.

No obstante, la controversia continúa creciendo y, aunque hasta el momento nos eh an informado sobre sanciones o medidas disciplinarias, se espera que el gobierno municipal emita una postura oficial en las próximas horas respecto a la continuidad laboral de la empleada.



El mundial es una gran excusa para hacer obras: gobernador

El mandatario Pablo Lemus presentó su estrategia turística, cultural y social para consolidar a Jalisco como la sede más mexicana del Mundial 2026, anunciando conciertos gratuitos de artistas como Maná, Alejandro Fernández y Carlos Santana

MERIDIANO | Jalisco

Desde la Ciudad de Mexico, el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, presentó la estrategia turistica, cultural y social con la que busca consolidar a la entidad como la sede más mexicana del Mundial 2026, en conjunto con los municipios de Guadalajara y Zapopan. Durante la conferencia, Lemus destacó que Jalisco reúne una oferta gastronómica y cultural inigualable, además de una identidad profundamente vinculada a los simbolos más reconocidos de México en el mundo: el mariachi, el tequila y la charrería.

El mandatario jalisciense anunció que como parte de esta gran celebración, se llevarán a cabo espectáculos públicos gratuitos con la participación de artistas de talla internacional como Maná, Alejandro Fernández y Carlos Santana, guitarrista originario de Autlán de Navarro. Además, se prevé la integración de 80 embajadores y embajadoras que representarán al estado durante el Mundial, entre los que destacan figuras deportivas como Ale Orozco, Fernando Quirarte, Ramón Morales y Carlos Salcido.

Lemus reseltó que le éxito de Jalisco

Lemus resaltó que el éxito de Jalisco como anfitrión es fruto de una planeación de más de una década, inspirada en la visión del empresario Jorge Vergara. Este sefuerzo ha implicado una coordinación estrecha con el Gobierno de México, la FIFA, la Federación Mexicana de Futbol y los gobiernos de Estados Unidos y Canadá. Asimismo, anunció mejoras en infraestructura, como la modernización del Aeropuerto internacional de Guadalajara, la regeneración del a Carretera a Chapala y el desarrollo de la Línea 5 del transporte público.





"El Mundial es una gran excusa para hacer obras que queden para la posteridad en la Zona Metropolitana de Guadalajara y en todo Jalisco", afirmó el gobernador. Además, subrayó que estas acciones no sólo beneficiarán los cuatro partidos que albergará el estado, sino que prepararán a la región para 39 días de fiesta durante el FIFA Fan Festival, que convertirá a Guadalajara en el corazón del futbol y la cultura mexicana





SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA



RECOMENDACIONES PREVENTIVAS

AL VISITAR UN PANTEÓN

Calzar zapatos cómodos.

Mantenerse hidratado.

No perder de vista a los menores y personas de la tercera edad.

Caminar con precaución ante la probable existencia de fosas abiertas



Ante cualquier situación de emergencia, llama



Turismo y cultura, la apuesta de Jalisco para el Mundial

Se estima la llegada de más de tres millones de visitantes al mega evento deportivo en la entidad a quienes se esperan enganchar para conocer los 400 kilómetros de costa y 12 Pueblos Mágicos



MERIDIANO | Jalisco

La secretaria de Turismo, Michelle Fridman Hirsch reafirmó que Jalisco será la sede más mexicana del Mundial 2026, estimando la llegada de más de tres millones de visitantes durante el evento deportivo La funcionaria destacó la fortaleza turística del estado, que actualmente recibe alrededor de 34 millones de turistas al año y que será la única riminos de timistas ai ano y que seia a unica sede mundialista con 400 kilómetros de costa y 12 Pueblos Mágicos, además de 27 nuevas rutas aéreas que se sumarán durante esta administración.

Fridman Hirsch señaló que el estado cuenta con más de 90 rutas aéreas y más de 2,700 hoteles en operación, cifra que crecerá con 40 nuevos desarrollos entre 2025 y 2027, alcanzando 90 mil habitaciones disponibles para el Mundial. "Jalisco sigue creciendo y lo hace al estilo Jalisco", expresó, al destacar la histórica inversión hotelera y la creación de nuevas rutas tequileras que permitirán a los asistentes disfrutar del Valle del Tequila, la raicilla y el vino de los Altos. La funcionaria informó que se está trabajando

en infraestructura turística, señalética, movilidad y conectividad, además de una campaña integral de promoción internacional que mostrará los colores y símbolos más representativos del estado

Paralelamente, se lleva a cabo una capacitación masiva para personal de hoteles, restaurantes y transporte, con el fin de garantizar una atención de primer nivel y mostrar al mundo la hospitalidad jalisciense. "Estamos listos para ganar con la sede más

mexicana", afirmó Fridman, quien aseguró que Jalisco se convertirá en el epicentro de grandes eventos deportivos, culturales y cinematográficos.



Por su parte, los municipios de Guadalajara y Zapopan avanzan en proyectos clave, como el FIFA Fan Festival en el Centro Histórico, que recibirá a más de 65 mil personas diarias durante 39 días de actividades, consolidando a Talisco como el corazón del Mundial 2026 en México.



Secretaría de Salud en Jalisco

Intensifican operativo contra el dengue en panteones

Son 500 brigadistas de vectores quienes trabajan en coordinación con autoridades municipales en control larvario y eliminación de criaderos de moscos

MERIDIANO | Jalisco

Con el objetivo de reducir el riesgo de contagios de dengue en la tradicional visita a los cementerios con motivo del Día de Muertos, que se conmemora el 2 de noviembre, la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ), y el OPD Servicios de Salud Jalisco, efuerzan las acciones preventivas

a 100 por ciento de la cobertura

Miguel Ángel Becerra García, responsable estatal del Programa de Dengue y otras Arbovirosis del OPD Servicios de Salud Jalisco, informó que, en el Operativo Panteones, las brigadas de vectores efectúan acciones intensivas de control y eliminación de criaderos, así como del uso de



Operativo Panteones 2025. En estas acciones participan las brigadas de salud, en coordinación con autoridades municipales.

A la fecha, 500 brigadistas han trabajado en 85 por ciento de los cementerios del estado y en dos días más, se estima llegar

"Este operativo inició los primeros días de octubre donde estamos trabajando todos los panteones del estado, se están haciendo acciones también en conjunto con los ayuntamientos ya que recordemos que el panteón hay que deshierbar y limpiarlo, sacar la basura", señaló Becerra García.

Se realizan trabajos como la aplicación de larvicida en los floreros, y labores de fumigación de acuerdo con la extensión de cada panteón.

"El trabajo de los municipios es muy importante ya que nos ayudan a controlar el agua que ingresa a los panteones, recordemos que los floreros son potenciales criaderos de mosquitos. Le pedimos a los visitantes que no lleven agua, que no lleven cubetas ya que el agua se queda estancada en los floreros", agregó. El Responsable Estatal del

Programa de Dengue, invitó a no acudir a los panteones si se presenta algún síntoma de enfermedad algún sintoma de enfermedad respiratoria y ante la aparición de dolor de cabeza, garganta, fiebre u otro, no automedicarse y buscar atención médica. Se recomendó a la población

que visite los cementerios usar ropa cómoda, de manga larga, y gorra, sombrilla o sombrero, para evitar cualquier tipo de insolación además de mantenerse hidratados.

El Operativo Panteones 2025 forma parte de la estrategia estatal "En Equipo contra el Dengue", que se mantiene activa durante todo el año en los 125 municipios.



Instala Jalisco comisión para extinguir el ITEI La extinción del organismo se llevará a cabo en tres fases, que incluye la

realización de un inventario de recursos humanos, financieros y materiales

MERIDIANO I Jalisco

Para efectuar de manera ordenada los actos necesarios relacionados con la extinción del Instituto de Transparencia. Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de Jalisco (ITEI), y asegurar la transferencia de las funciones a las autoridades responsables, se instaló la Comisión Especial que realizará el procedimiento. La Comisión es el órgano

colegiado de coordinación interinstitucional, presidido por Rafael Orendain Parra, secretario de Administración y lo integran Luis García Sotelo, secretario de la Hacienda Pública, María Teresa Brito Serrano, contralora del Estado. y Gerardo Rafael Trujillo Vega, director del Archivo General del Estado. En el acto, encabezado por

En el acto, encabezado por el Secretario de Administración, aprobaron los lineamientos de trabajo que desarrollará la Comisión Especial, mismos que se dividirán en tres fases. En la primera se contempla

la aprobación del calendario de las sesiones, así como la habilitación

del micrositio, el cual servirá de depositario institucional, abierto a la consulta pública.

En esta fase se efectuará un diagnóstico integral de recursos humanos, financieros y materiales además de la instalación de mesas La segunda fase será para los

cierres contables, administrativos y fiscales, en la migración de los sistemas y bases de datos y en la transferencia documental y patrimonial del ITEI. En la tercera fase de los

trabajos de la Comisión Especial. se realizarán las auditorías de cumplimiento, la firma del acta de entrega-recepción institucional y la elaboración del informe final que será presentado a Pablo Lemus Navarro, gobernador del Estado y publicado en el micrositio oficial.

Los integrantes de la Comisión coincidieron en que los trabajos de extinción del ITEI se regirán por los principios de legalidad, transparencia, continuidad institucional y rendición de cuenta, documentando cada acción y decisión.

Con estas acciones, se cumple con lo dispuesto por la reforma

constitucional en materia de transparencia, que fortalece la coordinación al concentrar las funciones de acceso a la información y rendición de cuentas. En la instalación de la

Comisión Especial estuvieron presentes como observadores: Olga Navarro Benavides, comisionada Presidenta del ITEI: Cynthia Patricia Cantero Pacheco, secretaria de Planeación y Participación Ciudadana; Alejandro Barragán Sánchez, diputado del Congreso del Estado de Jalisco; Mauricio Merino Huerta, director del Instituto para la Rendición de Cuentas. También acudieron José

Rubén Alonso González, académico de UNIVA; Annel Alejandra Vázquez Anderson, integrante de la Red de la Rendición de Cuentas; Pedro Vicente Viveros Reyes, presidente del Comité de Participación Social (CPS); Augusto Chacón Benavides, Director del Observatorio, Jalisco Cómo Vamos; Miguel Ángel Hernández Velázquez, integrante del (CPS), y Arturo Antonio Ríos Bojórquez, integrante del (CPS).

En CERESOS de Nayarit

Brinda SSPC labores de reinserción social

Se llamó a las personas privadas de la libertada a contar con una actitud mental que consiste en ver el lado positivo de las cosas, creer en resultados favorables y considerar que los contratiempos son temporales y superables



MERIDIANO | Navarit

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, a través de la Dirección General de Prevención y Reinserción Social, llevó a cabo honores a la bandera en el CERESO Venustiano Carranza. CERESO Femenil La Esperanza y CERESO Bucerías. Con el objetivo de fortalecer las acciones en materia de reinserción social de las personas privadas de la libertad, a través del reconocimiento de la identidad, la cultura y los lazos comunitarios.

Durante la ceremonia cívica, el personal directiv custodios, y las personas privadas de la libertad participaron activamente, demostrando respeto por los símbolos patrios y su compromiso con los por los simionos parties y actonipióniso cón los ejes rectores de la reinserción social. Estos eventos fomentan la reflexión en las personas privadas de la libertad sobre los valores fundamentales de la nación y la importancia de ser buenos ciudadanos

Además, en los tres centros de reinserción del estado, se presentó el valor del "Optimismo". Explicando a las personas privadas de la libertad que este concepto se refiere a contar con una actitud mental que consiste en ver el lado positivo de las cosas, creer en resultados favorables y considerar que los contratiempos son temporales y superables. Esta perspectiva positiva está vinculada con una mayor resiliencia, salud física y mental, e incluso una mayor longevidad.

Durante la ceremonia celebrada en el CERESO de Bucerías, se otorgó el banderín de la higiene al Módulo I, Planta Alta, Estancia 5. Este reconocimiento se concedió por su destacado

desempeño en las labores de limpieza y orden sirviendo como motivación ejemplar para toda la población interna.

Además, en el CERESO "Venustiano Carranza" se contó con la presencia de la Directora General de Prevención y Reinserción Social, Jazmín Borbón Ochoa, el Director General del Instituto de Estudios Superiores en Seguridad, Arnulfo Amarillas Pérez y el Mayor de Infantería Fernando Mario León Castillo del 43/o batallón. La ceremonia incluyó el anuncio de las efemérides de la semana y contó con ala emotiva participación de una persona privada de la libertad, quien interpretó "Las Mañanitas". Reafirmando, el compromiso institucional con la construcción de entornos penitenciarios más humanizados, atendiendo de manera prioritaria los ejes de la reinserción social.

Finalmente, en la ceremonia del CERESO Femenil "La Esperanza", se contó con la participación del Director General del Instituto de Estudios Superiores en Seguridad, Arnulfo Amarillas Pérez así como instructores y alumnos del instituto. Quienes escucharon el testimonio de una persona privada de la libertad, a través del programa de

Prevención del delito desde el internamiento".

Mediante estas acciones, las autoridades
penitenciarias se comprometen a fortalecer el enfoque integral de la reinserción social. De esta forma, se garantiza el respeto a los derechos humanos y culturales de las personas privadas de la libertad, al tiempo que se promueve una convivencia armónica dentro de los centros.



Santana rinde cuentas en Valle de Banderas

El presidente municipal de Bahía de Banderas encabezó la Audiencia Ciudadana número 53 en la cual se abordaron temas de servicios públicos agua potable, seguridad, obra pública y desarrollo social

MERIDIANO | Bahía de Banderas

Este lunes, el presidente municipal Héctor Javier Santana Garcia arribó a la Cancha Azul de Valle de Banderas para encabezar la Audiencia Ciudadana número 53, un espacio que, más que un trámite se ha convertido en un punto de encuentro entre el gobierno y la ciudadanía. Como cada lunes, estuvieron presentes los

directores de las distintas dependencias, listos para atender directamente las solicitudes, inquietudes y propuestas de los ciudadanos.

El alcalde los saludó con cercanía y les recordó: "La gente viene porque confía en nosotros. Si no damos seguimiento, de nada sirve que estén aquí. Les pido que los atiendan como se merecen, porque s creen en este gobierno." Durante la jornada, se abordaron temas de

servicios públicos, agua potable, seguridad, obra pública y desarrollo social, entre otros.



Como cada semana, la audiencia incluyó la Jornada de Salud, donde se ofrecieron gratuitamente jornada de sandu, condes se ordecten il grandantente consultas médicas, terapia de rehabilitación física. El alcalde adelantó en entrevista, que esta semana se estarán entregando nuevas calles

construidas con concreto hidráulico, obras que reflejan el compromiso de transformar el municipio con infraestructura digna y duradera.

Además, compartió con entusiasmo los preparativos del Festival Internacional de Día de Muertos, que este año tendrá sedes en San Pancho, Savulita v Bucerías, Habrá altares procesiones, puestas en escena y un torneo internacional de surf.

"Queremos que nuestras familias y visitantes disfruten de estas festividades que honran nuestras tradiciones, en un ambiente seguro y familiar", señaló el alcalde, quien aseguró que se implementarán los operativos necesarios para garantizar el bienestar de todos los asistentes



En Bahía de Banderas

Avanzan Jornadas Gratuitas de Esterilización

Las actividades seguirán el martes 28 de octubre en la plaza pública del Infonavit San José, donde se atenderá a perros y gatos desde las 9:00 de la

MERIDIANO I

El Gobierno de Rabía de Randeras a través de la Dirección de Medio Ambiente, anunció la continuación de la Jornada Gratuita de Esterilización en San José del Valle, con el objetivo de fomentar la tenencia responsable de mascotas y controlar la sobrepoblación animal. Las actividades seguirán el

martes 28 de octubre en la plaza pública del Infonavit San José. donde se atenderá a perros y gatos desde las 9:00 de la mañana.

La jornada proseguirá el miércoles 29 de octubre en el Lienzo Charro de San José del Valle, el jueves 30 en la capilla del fraccionamiento Santa Fe. y culminará el viernes 31 de octubre en el parque del fraccionamiento Villas de la Bahía.

Todas las esterilizaciones serán totalmente gratuitas, aunque el cupo será limitado, por lo que se recomienda acudir temprano para asegurar un lugar. Entre los requisitos se solicita

presentar copia del INE, que las mascotas tengan más de tres meses de edad, estén clínicamente sanas, libres de pulgas y garrapatas, y acudir con ayuno de ocho horas

Las hembras no deben estar gestantes, lactando ni en celo, y si han tenido crías, deben haber pasado al menos dos meses después del destete. Además, se debe llevar soga o transportadora para garantizar la seguridad durante el proceso

ESTERERILIZACIÓN JORNADA GRATUITA SAN JOSÉ DEL VALLE

LUNES 27 OCT (OL. LA PRIMAVER. (PLAZA PÚBLICA) **MIÉRCOLES 29 OCT** MARTES 28 OCT NFONAVIT SAN JOSÉ (PLAZA PÚBLICA)

JUEVES 30 OCT (CAPILLA)

VIERNES 31 OCT FRACC. VILLAS DE LA BAHÍA (PARDUE)

REOUISITOS

9:00 A.M





anzan convocatoria para Concurso de ltares de Muertos

El Gobierno de Bahía de Banderas invitar a participar en este concurso del Festival Internacional de Día de Muertos con la finalidad de honrar a los fieles difuntos y celebrar la riqueza simbólica de esta celebración

MERIDIANO | Bahía de Banderas

El Instituto Municipal de las Artes y Cultura de Bahía de Banderas, perteneciente a la Dirección de Desarrollo y Bienestar Social del H. XII Ayuntamiento, invita a la población a participar en el Concurso de Altares de Muertos 2025, esto en el marco del Festival Internacional del Día de Muertos.

Con el firme propósito de preservar

y promover las tradiciones, el gobierno municipal de Bahía de Banderas, que encabeza el presidente Héctor Javier Santana García, impulsa este evento como un espacio de expresión cultural y comunitaria, en el que se honra a nuestros fieles difuntos y que celebra la riqueza simbólica de una de las festividades más representativas de nuestro país.

En el concurso podrán participar

todas las personas interesadas, ya sea de forma individual, en familia, en grupo o representando instituciones educativas, asociaciones civiles, delegaciones, comercios o colectivos ciudadanos.

Las ofrendas deberán rendir homenaje a difuntos (familiares, artistas o personajes destacados), reflejando sus costumbres, gustos y tradiciones en vida. Los altares deberán ser montados el

día sábado 1 de noviembre a partir de las donde también se llevará a cabo la de premiación en punto de las 8:00 p.m.

Las inscripciones estarán abiertas hasta el 30 de octubre a las 6:00 p.m. en las oficinas del Instituto Municipal de las Artes y Cultura, ubicadas en prolongación Lázaro Cárdenas #10, Villas Miramar, San Vicente, de lunes a viernes de 9:00 a.m. a 5:00 p.m.

Para más información, los interesados pueden comunicarse al 3221464793, con el Licenciado David Cazarez.



Halloween), y la explicación del altar deberá realizarse por un representante en un máximo de cinco minutos.

Los Premios a repartir son

Segundo lugar: \$15,000.00

Primer lugar: \$20,000.00

Tercer lugar: \$10,000.00 Algunos de los criterios a calificar en los altares son los niveles, la fotografía del difunto, cruz de sal y tierra, velas, agua, incienso,

pan, flor de cempasúchil, papel picado, frutas bebidas y objetos personales o alusivos. De igual manera se calificará composición originalidad, creatividad, presentación y explicación ante el jurado. No se permitirán elementos ajenos a la tradición mexicana (como alusiones a















































Salchichonería y Lácteos













































































